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记者昨日从初步设计的方案中看到，1

号线一期（合肥站-徽州大道站）北起合肥

站，南至滨湖新区徽州大道站，线路全长

24.58公里，全地下线，设23座车站，全线平

均时速33公里。在开行的轨道1号线上，

将采用B型车6辆编组，设滨湖车辆段及综

合维修基地1座和大连路停车场1座、控制

中心1座、胜利路主变电所和庐州大道主变

电所2座。

合肥城市轨道交通有限公司负责人

介绍，接下来，参与轨道交通规划、设计、

建设的各部门，将密切配合、通力协作，

在严谨设计、合理论证、科学施工的基础

上，加快推进各项工作，争取早日建成轨

道交通1号线一期工程。

据悉，轨道交通 1 号线一期工程在

今年 5 月份将具备全线工程建设投标条

件，6 月底有望全线开工，按照 4 年半的

工期，有望在 2015 年 12 月 31 日实现试运

营，届时百姓可在家门口乘坐地铁出行

了。

合肥市民有望2015年搭乘

合肥地铁一号线可行不可行，得行家说了算

欢迎来到2015，搭乘地铁1号
2009年初开始，合肥要建轨道交通的消息一经传播，就被合肥乃至安徽省的百姓所关注。被誉为安徽一号公共

交通工程的合肥轨道一号线的每一步进展，昨日在合肥顺利通过国家专家组审查。这意味着，轨道一号线有望在今

年6月开工建设，按照4年半的工期，2015年底，百姓就可以在家门口乘坐地铁出行了。 记者 王玉

星报讯（记者 王玉）“我这次来合

肥，从上海坐动车到合肥仅3个小时，但

是没想到的是，从火车站到稻香楼宾馆，

却花了1个半小时。这样的一个城市运行

状态，早就该建地铁了。”这是昨日上午，

中国工程设计大师、本次专家评审组组

长、国内城市轨道交通领域著名专家俞加

康见到记者说的第一句话。

俞大师非常坦诚地跟记者聊了起

来，现在合肥正在全面发展，经济增长的

速度也是挺快的。现阶段，根据测算，合

肥建地铁的造价要达到6.7亿元一公里，

这也提醒着当地政府的决策者，如果早几

年修建，造价也许会少不少，但是越往后

修建，造价肯定还会更高的。

针对建设地铁会给城市道路带来影

响的问题，俞大师说，上海的地铁已经修

到了11号线了，但是每到一处，老百姓都

非常理解和包容，噪音和不便是肯定有

的，但是轨道交通工程是利民工程，建好

了，受益最大的还是老百姓，而且只要地

铁一建，房价也会跟着涨，经济发展也会

加快。

评审组组长俞加康：

合肥建地铁迫在眉睫

轨道交通投资巨大、系统设计复杂、

建设周期长，项目报批和各类专业技术审

查周期较长，程序也非常严格。轨道交通

1号线工程的前期工程需要得到的批复文

件多达19项，其中需要国家部委批准的就

达5项，省级厅局批准的7项，市级部门批

准的7项。

作为合肥乃至安徽的一号线工程，工

程质量也肯定是要过得硬的。昨日公布的

专家意见，记者数了数，足足有43页纸，不

仅有专家对站房的设计要求调整，还有线

路的优化，甚至包括电梯的安装，以及男女

厕所的设计要求。字里行间都是高标准、

严要求，为安徽轨道交通一号工程勾勒出

非常专业的蓝图。

专家意见足足写了43页

昨日上午，省发改委主持召开的《合肥

市轨道交通1号线一期工程初步设计》专家

评审会顺利结束。至此，历经了20多道程

序的轨道交通1号线前期工作，顺利地完成

了最后一个环节的工作。

本次的初步设计专家评审会为期两天

半，与会专家认真听取了设计单位北京城

建设计研究总院关于1号线一期工程初步

设计的汇报和设计咨询单位上海市隧道工

程轨道交通设计研究院关于初步设计咨询

意见的汇报，并现场征求了省市相关部门

的意见。专家组的专家们还在23日下午特

意去现场踏勘了1号线线位、站场。

在昨日的专家意见总结会上，专家们

一致认为，本次初步设计文件内容齐全、方

案考虑全面，工程设计深度满足初步设计阶

段要求，可作为下一阶段设计依据。并建

议，尽快开工建设轨道交通1号线一期工程。

前期工作顺利完成最后环节


